

Biblioteca del Congreso Nacional

EL MERCURIO

Fecha 28-02-91

Página A1

Columna 3

Ubicación del recorte

En Entrevista de Una Hora:

Presidente Aylwin Trató con Gral. Pinochet Informe Rettig

Jefe del Estado dijo que encontró una buena disposición en el Comandante en Jefe del Ejército para enfrentar constructivamente la evolución posterior al conocimiento público del documento.

El Presidente de la República, Patricio Aylwin, dijo ayer que encontró una buena disposición de parte del Comandante en Jefe del Ejército, general Augusto Pinochet, para enfrentar en forma constructiva la evolución posterior al conocimiento público del Informe

de la Comisión de Verdad y Reconciliación, del cual informará al país el próximo lunes.

Del mismo modo, indicó que pidió al general Pinochet y al Ejército su colaboración para que la evolución de los hechos una vez conocido el Informe sea

en términos constructivos y conduzca a la reconciliación.

Así lo señaló el Mandatario luego de la reunión de una hora sostenida a partir de las 8 de la mañana de ayer

(Continúa en la página A 12)

Presidente Aylwin

(De la página A 1)

con el Comandante en Jefe del Ejército, en el marco de la serie de encuentros que viene realizando desde la semana pasada con distintas autoridades, dirigentes políticos y representantes de organizaciones de derechos humanos, para exponerles distintos antecedentes del Informe Rettig.

Al término de la entrevista —efectuada en la casa del Jefe de Estado— el general Pinochet hizo breves declaraciones a los periodistas que aguardaban, diciendo escuetamente que "no hay nada que contar. Fue una visita de cortesía al Presidente de la República".

Consultado sobre si el Informe contenía los antecedentes entregados por el Ejército, expresó que "eso tienen que preguntárselo a la Comisión Rettig, qué me preguntan a mí".

En cuanto a si habían tratado otros temas, dijo "el camino austral", y ante la pregunta de si él y el Ejército compartían lo señalado por el Ministro Secretario General de Gobierno de que el Gobierno pretendía una verdad común para todos, respondió: "lo mismo".

Posteriormente, subió a su automóvil y se alejó sin formular otras declaraciones.

PRESIDENTE AYLWIN

A su vez, el Presidente de la República expresó que había quedado muy tranquilo con la entrevista y que entregó al general Pinochet una información completa del contenido del Informe Rettig, "en los mismos términos que lo he hecho con los partidos políticos y agrupaciones de derechos humanos y de familiares afectados". Añadió que "le señalé sus conclusiones y le pedí la colaboración suya y del Ejército para que la evolución posterior sea en términos constructivos y conduzca verdaderamente a la reconciliación, sobre la base de la verdad y la justicia, tal como yo lo he planteado".

Indicó Aylwin que "encontré de parte de él una buena disposición". Consultado sobre si esperaba una conclusión del Ejército sobre la materia, respondió que "así lo espero y confío tenerla".

Concluyó indicando que no creía necesaria una nueva reunión con el general Pinochet para tratar el tema.

La entrevista tuvo lugar en la residencia particular del Jefe de Estado, en calle Arturo Medina, en Providencia, hasta donde llegó el general Pinochet cuando faltaban 5 minutos para las 8 de la mañana de ayer.

En el lugar, el general Pinochet fue recibido por el Jefe de Gabinete del Presidente, Carlos Bascañán, encontrándose también en la casa del Jefe de Estado su edecán militar, comandante Carlos Montalva.

El Comandante en Jefe del Ejército, quien lucía sonriente y de buen humor, salió de la reunión a las 8.55 horas, y luego de responder brevemente a las consultas de los periodistas que lo aguardaban, se retiró en su automóvil, escoltado por motoristas de Carabineros.

Pocos minutos más tarde, salió el Presidente Aylwin, quien, luego de saludar afablemente a los periodistas y reporteros, entregó su versión de la entrevista.

EN LA MONEDA

El Primer Mandatario abordó el Mercedes Benz oficial que habitualmente lo transporta, dirigiéndose al Palacio de la Moneda, donde a las 09.30 horas recibió al Secretario Ejecutivo de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Germán Molina, con quien

continuó analizando el Informe Rettig.

Posteriormente, a las 11.00 horas, Aylwin se reunió con igual objetivo con el Gran Maestro de la Masonería, Marino Pizarro.

OTRAS REUNIONES

Concluida esta reunión, el Jefe de Estado salió de La Moneda en dirección a la comuna de Las Condes, a la residencia particular del Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea, general del aire Fernando Matthei, quien se encuentra convaleciente de una lesión a la columna sufrida al efectuar un aterrizaje de emergencia en un planeador, a comienzos del presente mes. En la oportunidad, el Presidente Aylwin dio a conocer al general Matthei diversos aspectos del Informe de la Comisión Rettig, así como antecedentes de las propuestas que sobre la materia formulará el próximo lunes.

Al término del encuentro el Mandatario no formuló declaraciones.

Por la tarde, el Ejecutivo continuó el ciclo de entrevistas, al recibir a las 16.00 horas en La Moneda a la directiva del Partido Comunista, encabezada por su secretario general Volodia Teitelboim.

Más tarde, a las 17.00 horas, se reunió con Jorge Gómez Balmaceda, presidente del Partido Unión de Centro Centro y, finalmente, a las 18.30 horas, con dirigentes de la Asamblea de Renovación Comunista, ARCO.

Para hoy, se aguarda la reunión que el Mandatario deberá sostener con el Comandante en Jefe de la Armada, almirante Jorge Martínez, presumiblemente a primera hora de la mañana, para también en el transcurso del día hacer lo propio con el General Director de Carabineros, Rodolfo Stange.

CON GENERAL MATTHEI

La conversación con el general Matthei, quien permanece en reposo a raíz del accidente que sufrió el 23 de enero pasado cuando el planeador que pilotaba debió efectuar un aterrizaje de emergencia en el sector de La Dehesa, se inició a las 12.15 horas, luego que la comitiva presidencial ingresara velozmente al recinto, evitando a los periodistas apostados en el lugar.

Asimismo, fue negada a la prensa toda posibilidad de ingreso al lugar, que se encontraba custodiado por personal de seguridad del Comandante en Jefe.

A las 13.15 horas, el Mandatario se retiró de la residencia, sin hacer declaraciones.

Como se sabe, Matthei, después de haber enfrentado una emergencia técnica a bordo de un planeador en el sector precordillerano de La Dehesa el día 23 de enero pasado, fue trasladado al hospital institucional, a donde llegó por sus propios medios.

En el lugar se dijo que el general fue sometido a un chequeo de "Control Piloto" en el Centro de Medicina Aeroespacial del hospital, donde se comprobó la misma noche que no tenía lesión de gravedad alguna, desmintiéndose de paso que hubiera quedado con una dolencia en la columna vertebral, como se había informado en primer momento.

Al día siguiente, después de haber pasado la noche en el recinto hospitalario, el Comandante en Jefe se dirigió a su residencia.

Asimismo, se informó en la ocasión que el percance aéreo se habría debido a una "baja térmica", que obligó al planeador pilotado por el general Matthei a descender en medio de unos pastizales.